

**Zeitschrift:** Défis / proJURA

**Herausgeber:** proJURA

**Band:** - (2016)

**Heft:** 3

**Artikel:** L'aventure d'un passionné au service du tourisme

**Autor:** Boillat, Pierre

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-823840>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 02.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



Fred Lovis, artisan de la Maison du Tourisme, à Saint-Ursanne, un centre multi-activités qui s'est fortement développé.

## L'aventure d'un passionné au service du tourisme

Son visage calme et souriant vous donne toute la confiance nécessaire pour faire un saut en parapente, naviguer en canoë sur le Doubs, faire du tir à l'arc, du golf ou du VTT. Fred Lovis est l'homme de l'aventure, de la nature. L'aventure plaisir, l'aventure maîtrisée.

Par Pierre Boillat



En arrivant à Saint-Ursanne, après être passé sous le viaduc des chemins de fer, on ne peut manquer le bâtiment accolé au giratoire. Un bâtiment allongé avec une importante coupole. C'est la Maison du Tourisme, un centre de loisirs, à ne pas confondre avec l'Office du tourisme. C'est le port d'attache du responsable du principal lieu jurassien d'activités de loisirs ludiques et sportives.

#### **Le facteur reconvertis**

Fred Lovis suit l'école à Develier avant de faire un apprentissage à la poste, comme facteur puis assistant d'exploitation, entre Biel et Neuchâtel, mais

il a déjà le virus du voyage et de l'aventure. Quatre mois en Amérique du Sud, six mois en Inde et puis Vietnam, Cambodge ou encore Laos font partie de ses destinations.

Et il veut voler. L'aile delta se pratique dans le Jura. Mais c'est le parapente qui l'attire toutefois. À l'époque, au début des années 1990, la montagne jurassienne ne permettait pas d'en faire et il fallait se déplacer jusqu'à Chasseral ou Verbier. L'évolution du matériel changera rapidement la pratique de ce sport.

Passé un stage linguistique de 18 mois à Davos pour terminer sa phase d'apprentissage, le jeune homme travaille l'été à l'école de parapente de Chasseral, à Nods, où la rencontre avec Hans Bollinger, champion du monde de parapente, lui donnera définitivement le virus.

Pendant trois ans, il vole, vole et enseigne ce sport à beaucoup de Jurassiens sur le plateau de Diesse avant d'ouvrir la première école professionnelle du Jura, à Boécourt. Douze ans durant, il vit de sa passion de libériste et puis...

#### **Centre d'activité touristique**

Les contacts qu'il a avec Vincent Gigandet, qui gère un établissement à Tariche, ouvre de nouvelles perspectives. Les deux hommes rachètent la vieille maison des bûcherons de Saint-Ursanne pour la remplacer par la Maison du Tourisme que Fred Lovis dirige désormais seul.

Elle repose sur trois piliers: un centre du tourisme, une salle de séminaires et un restaurant. Si l'activité a bien démarré en 2010, elle a été un peu contrecarrée par un incen-

die. Mais c'est de l'histoire ancienne. Aujourd'hui, deux à sept personnes y travaillent selon la saison, car les activités sont largement tributaires de la météo.

#### **Nouveau: le footgolf**

Les activités sont nombreuses. Le parapente, bien sûr, mais aussi le canoë, le VTT, un parcours de tir à l'arc, de swin golf, un golf compact, le roller, les excursions en char attelé ou encore la pêche, pour ne citer que l'essentiel.

À noter une nouvelle activité cette année: le footgolf. Autrement dit, du golf avec un ballon de football sur un parcours de 9 trous. Ce sport se pratique à La Caquerelle, comme le swin-golf ou encore le tir à l'arc.

#### **Collaboration nécessaire**

Les possibilités de divertissement sont très importantes dans le Jura. On peut encore visiter les grottes de Réclère ou Aventure Jura Parc à Rebeuvelier, faire de la trottinette notamment avec les Chemins de fer du Jura, voir l'Arche de Noé du taxidermiste Christian Schneiter, à Vicques, ou la fabrication de la Tête de Moine, à Bellelay, et monter sur la tour de Moron. Sans oublier la Croisée des Loisirs à Delémont ou encore le Centre de loisirs des Franches-Montagnes, à Saignelégier. Et la liste est loin d'être exhaustive.

Jura & Trois-Lacs assure la promotion globale des activités, notamment pour le canton du Jura et le Jura bernois.

Fred Lovis souhaite renforcer les collaborations qui sont pour lui indispensables et profiteraient à tout le monde. Pour y travailler, on peut compter sur lui.